

# 青少年育成だより



## 9月の活動日誌から ~各班の活動紹介~



### 9月6日(水)宗賀12班

3か所に分かれて、通学路の見守りを行いました。10人程の集団で、会話をしながら歩いていたり、ヘルメットを被らずに自転車に乗っていたりする生徒もいたので声をかけました。「さようなら」とあいさつをすると、元気よくあいさつを返したり、恥ずかしそうにあいさつを返したりするなど、どの生徒もあいさつをして帰っていました。

### 9月7日(木)吉田8班

下校時見守り活動を実施。下記3点が気付きとして挙げられた。  
①歩道橋階段の途中で先頭の子が止まる、後続の子も止まり、混雑した状態で話したり遊んだりしてしまい危険  
②特に高学年ほど横断歩道の途中で止まり、振り返ったり話したりなどしている  
③歩道で信号待ちをしている際に、中・高校生の自転車が歩道を通り危険  
上記に気をつけるよう、今後も引き続き指導・見守りを行う。

### 9月13日(水)広丘6班

当日は広丘小学校にてあいさつ運動を行いました。児童数が多いため、主として野村方面に帰宅する児童を対象に石坂委員、小野委員、上條指導員が、また原新田、堅石、郷原方面への下校児童に対して小松委員、薄田があいさつ運動とともに見守り、声掛けを行いました。広丘小学校奨善会運動会が9月16日(土)と間近なため「おかえりなさい」「土曜日の運動会頑張って」「車に気をつけて」など声を掛けると、子どもたちからも「ありがとうございます」「運動会楽しみです」など、秋空に響くような元気の良い返事が返ってきました。とりわけ3、4年生のグループが活動的に思いました。手に握ったシールを見せてくれたり、側溝の中に捨てられたたばこの吸い殻を「いけないんだよね」と教えてくれたり、あいさつ運動は子どもたちとの楽しい交流・つながりの場でもあります。

### 9月14日(木)塩尻東3班

塩尻東小付近の通学路4ヶ所に分かれて通学路の見守りを実施しました。ほとんどの生徒が声掛けに応えてくれました。国道153号の歩道橋を渡り、南へ道路右側のグリーンベルトを通り、40m付近の変則交差点で左側に渡り、各自の帰路につきますが、渡る時に横断歩道がないため、左右の確認不足や斜め横断が目立ちました。検討いただけたらと思います。

### 9月22日(金)片丘5班

ショッピングセンターGAZAとゲームセンターアピナの巡回。目立った異常はありませんでした。

### 9月27日(水)宗賀11班

宗賀小学校の下校時間に合わせて、子どもたちへのあいさつと声かけをしながら、横断歩道に信号機がないため「横断中」の旗を用いて見守りを行いました。その後宗賀児童館を見学させていただき、読書をする子、宿題や勉強をする子、スポーツをする子、皆元気に過ごしていました。

#### 【10月の班別活動予定】

10/3(火)	大門1、2班	通学路見守り
10/4(水)	北小野13班	通学路見守り
10/6(金)	宗賀12班	ゲーセンターの巡回
10/11(水)	塩尻東4班	通学路見守り
10/18(水)	広丘6班	通学路見守り
10/20(金)	宗賀11班	協力店普及活動
10/25(水)	洗馬9、10班	通学路見守り
10/26(木)	高出7班	協力店普及活動

#### 【お知らせ】

4月の総会出席分と、5月～9月までの班別活動の活動報酬は10月末前後に振込み予定です。明細はがきが届きますので、ご確認ください。

## 令和5年度『情報モラル講座』が行われました

9月2日(土)片丘多目的研修センターにて、情報モラル講座が行われました。スマートフォンの普及に伴い、インターネットやSNSでのトラブルが増加する中、家庭でのルール作りや正しい使い方を学んでもらうことを目的に、市内の小学生とその保護者を対象に行われました。当日は、その他に人型ロボット「Pepper」を動かすためのプログラミングの基礎を学んだ後、実際に各自で動かしながらPepperとの触れ合いを楽しんでいました。今年度は10月14日(土)に吉田地区で同様の講座が開かれる予定です。



## 第3回、第4回ジュニアリーダー養成講座が行われました

9月9日(土)、9月23日(土)にジュニアリーダー養成講座のSDGs研修会が行われました。第3回講座では、日本や世界が抱える課題をクイズに答えながら学び、子どもたちが持続可能な社会づくりに主体的に関わるようワークショップを行いました。第4回講座では、「誰もが参加したくなるイベントを考えてみよう」というテーマで、各自が解決したいと思っている社会の課題を考えながら、日時や会場、予算などを決めて架空のイベントを企画しました。将来子どもたちが主体的に地域で活躍できるよう、遊びの中から学びや交流を深め、多様な考え方や捉え方ができるような講座となっています。次回10月21日(土)に第5回講座が行われ、最終回の11月26日(日)に閉講式を予定しています。



## 9月28日(木)

### 3団体合同研修会が行われました

9月28日(木)に少年警察ボランティア協会、子ども会育成委員協議会、青少年育成委員協議会合同研修会が行われました。当日は各団体合わせて約40名の方々にご出席いただき、一般社団法人長野ダルクさんを講師にお迎えして、薬物乱用防止啓発講演会を行いました。

ダルクさんからは、インターネットによる情報網とスマートフォンなどの普及により、若者でも簡単に薬物入手できるようになった。このネットワーク環境の見直しが必要。また、生まれ育った環境を変えることは難しいが、4歳から10歳頃の人格形成にとって重要な時期に、子どもたちへ愛情をもって接することが地域の大人の役割であるとお話をいただきました。お忙しい中ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



## 令和5年度松本地方子ども会育成連絡会が行われました

9月30日(土)松本市のなんなん広場で、松本地方子ども会育成連絡会が行われました。午前中は、子ども会活動中の事故を未然に防ぎ、安全を確保するための子ども会指導者向けの危険予知トレーニングが、午後は育成者として活動するため必要となる知識やスキルを高めることを目的とした講演会が行われました。講演会では、理学博士の和合治久氏を講師に迎え、「母と子の心と体を守る音楽療法」というテーマでお話をいただきました。安全で副作用のない音楽療法は、母と子の心と体、脳を休息させ、現代社会の様々なストレスで生じる病気を予防し、未病を改善する期待できるので、日々の生活の中で健康維持に取り入れてほしいとのことでした。

社会教育スポーツ課 共生推進係  
TEL:0263-52-0894  
FAX:0263-54-2705